おおとり会だより

平成 2 年 4 月25日発行 静岡女子短期大学 静 岡 女 子 大 学 同窓会 おおとり会

新女子大学長内 英女子大の閉学に当り

で相前後して行われました。 式が、去る三月十四日、県立大学の大講堂女子大最後の卒業式(第二〇回)と閉学

幕を閉じることになりました。となってからでも二三年という長い歴史のと大時代から数えると四○数年、女子大

五年前、初めて女子大に赴任した時に、五年前、初めて女子大に赴任した時に、特にこれという覚悟も感慨もなかったというのが、正直な私の心のうちでした。それらのが、正直な私の心のうちでした。それらのが、正直な私の心のうちでした。それらのが、正直な私の心のうちでした。それらのが、正直な私の心のうちでした。それらのが、正直な私の心のうちでした。

た。

東京─岡崎間が三六○㎞、毎週ここを走ると八年間では、お月さままで到着していると八年間では、お月さままで到着していました。それ迄、私にとっては静岡県は全く未知の国でした。東名を通りかかると全く未知の国でした。東名を通りかいると、東京─岡崎間が三六○㎞、毎週ここを走すると、

あわてて助手席の者に大声で窓を閉めろ

た。

主問題が全世界の注目をあびていた頃でして度公害時代の真最中でした。日本の公とわめいたのも一再ではありませんでした。

素鴻四先生は私の古くからの友人で、長 を満四先生は私の古くからの友人で、長 を持ちていた。「もう後四年で閉学が決まって がれこれ四○年以上のことになります。 がれこれ四○年以上のことになります。 があり、静岡へ来ないか、実はかくかくしか だいた。「もう後四年で閉学が決まって にかでと女子大に関する事情の御説明をい にかでと女子大に関する事情の御説明をい でいるので何もすることはない」というおす を満四先生は私の古くからの友人で、長

しかし、一つの公的施設で歴史ある機関しかし、一つの公的施設で歴史ある機関しかし、一つの公的施設で歴史ある機関が、一朝一夕に改廃できるものではない。古嗣の連続であった。これ迄半世紀、私のめての経験であった。これ迄半世紀、私の時の前にあったのは男社会であった。これらは女社会である。私は女子だけの大学は初めらは女社会である。私は女子だけの大学は初めらは女社会である。私は女子大を引き受けるについて前任地の文部省の研究所の某人の表表を表表した。

ようかと思うようになった。 が既に閉学に決定しているとは腑に落ちなが既に閉学に決定しているとは腑に落ちな長の意見であった。しかし、このいい大学長の意見であった。いかし、このがこの局

あることが判ってきた。の閉学に至る四年間は大変なことの連続でったことが一遍に表に出てきて、これから

寂しいかぎりの今日このごろである。 ままに閉学の日を迎えてしまった。 たが、非力の致す所、それは実現されない たが、非力の致す所、それは実現されない と要請され とのころである。



テレホンカード(カラー仕上げ)

Herentorionerichentorionerichentorionerichentorionerichentorioner 大大でんというというというというというというというというという 静岡女子大閉校に思う

のスピリットとでも言うべき、 の気持としては、静岡女子大学

「女性教育研究センター」およ

式式

きます。 馬燈のように浮かんできます。話し 昭和五十二年から同五十六年にかけ ますので、それを紹介させていただ こしえに」という歌に尽くされてい 真情は、すべて「わがオミナエシと たいことは山ほどありますが、私の いた私には、いろいろの思い出が走 ての四年間学長を勤めさせていただ 三年の命を終ることになりました。 子大学は、 昭和四十二年に設立された静岡女 そのあまりにも短い二十

都の自宅にいましたが、静岡県が県 委員会を作ったという話を聞き、 立大学のありかたを見なおすための いろの情報を併せ考えて、これで 昭和五十七年九月十三日、私は京 女子大学はつぶ U.

されるな、とい

註

した。

ました。 三時間で仕上げ たもので、二、 を吐露して作っ の時、私の真情 うことを悟りま この歌は、そ

> 草薙の丘に咲いた花 このオミナエシはあだ花か わがオミナエシ それとも実結ぶ花なの 嵐の中に散るという とこしえに (元学長)

されど定めは はかなくて はげしきものは異りしかい こ女の望みはかないしか 花の命は尽くという (2)

種(3) ひとたび咲いたオミナエシ の命は燃え続く 燃やせこの火を空高く 育てこの実をとこしえに たとえ花びら散ろうとも おみなの行く手をともす火は

業式

に出席して

(2)の文は、 えはあろうかと思いますが、私 (3)の「種」は、人それぞれに考 歌」の気持を歌ったものです。 (1)の文は、静岡女子大学の開学 れた次の歌からとりました。 にあたり、故高原博先生が詠ま /この拓きし丘にはげしきもの 興るというにはあらね花滴々 「静岡女子大学学生

学界学記念の会 びそれをめぐる事業のことです。

森主一元学長

内蘭耕二前学長

7 大学 学問

III F 女

回解

がなくなると言われつつもまだ実感 では在校生を残しており、「女子大」 なっておりますが、それでも今年ま 同窓生として出席させていただきま 校舎は図書館を除いてすべてなく 女子大最後の卒業式ということで に刻まれるものと思われます。 存在したのであり、又その女子大で きな流れの中に「女子大」は確かに はいきませんでした。しかしその大 代の流れというものを感じない訳に られていくセレモニーに、大きな時 いとは無関係なくらいに淡々と進 も、今まで以上に思い出深いものと 青春のひとときを過ごした私の中に (大学食物科六回卒 して存在し続けていくことでしょう。 そして又、そんな私の感動的な思 清水美由紀

としてピンと来ない面がありました。 しかし今回最後の卒業生を送り出し、 副会長が招待を受けた。その席で大 学卒業生を代表して第一 寿子副会長が挨拶した。(右上写真) 閉学記念の会」が学かれ、会長、 三月十五日、女子大学の主催する 回卒の岡

それに続く閉校式の場に臨み、おそ

らくこの思い出は数多い出来事の

でも特に印象深いものとして私の心

23年間の歴史に幕

閉 学 式

和四十二年四月 学でした。「母 まりにも早い閉 われました。昭 田の県立大で行 静岡女子大最後 校の名が消える の開学から、あ + の卒業式・第二 -回卒業式が谷

三月十四日、 1 出席して とんどの女子大生が真面目に勉強し、 という内薗学長のお言葉を聞きなが 深く染みついて消えることはないで を過ごした女子大は、卒業生の心に 高かったと聞きます。青春の一時期 であったので、 **驕ることなく地道に努力するタイプ** 入学式を想い起こしていました。ほ たこじんまりした女子大での第一 ら、春の陽にまぶしく白く輝いて 展していくものと確信しています 神は県立大に引き継がれ、さらに発 女子大の教育研究の精 のは寂しいことですが 特に県内での評価は

大学国文科一回 卒 後藤公仁子

閉

学式に出席して

ています。

て新しい県立大の一層の発展を願 神の処所にしたいと思います。そし 時流と時代を感じ、自己の日々の精 立大に重ね合わせて女子大を想い、 しょう。女子大がなくなっても、県

のすべてが明らかになりました。 そしてある日、 あがっていくチョコレート色の校舎。 に遊びに行くたびに、だんだん出来 た。子供たちを連れ、となりの公園 その成り行きが気になるところでし らか。県立大に統合と決まって以来、 ら母校への思い入れが深いのでしょ 一回卒業生というのは、 青空の下にその偉容 ことさ

時代です。

最後の卒業生の背に、

から

親に、賢明さと行動力が求められる 教育のこと、これからは女性に、母 学して欲しい。食物・

環境のこと、

びかけた一日でした。

(大学英文科一回卒

中野

新

子

んばって! がんばろうネ! と呼

いました。

せん。 少なく「終りというのはこんなもの るかと思っておりましたが、意外に か」と寂しいものがありました。 たくさんの先生方のお顔が拝見でき はり二十年の歳月を感じざるを得ま 上の先生方も少しお年を召され、 になりながら講堂に向いました。 いる女子大ではない」とやや感傷的る建物を見上げ、「もう私の知って 県立大学には女の子にどんどん入 今日 女子大最後の日には、 は、 いよいよ閉学式。 もっと 堂々た P

閉学式 に出席 して

茶業生の思いひとしお

らい前のことでしたでしょうか。 たのは、県立大学に関する県の方針 を新聞記事で知った時です。 いよいよその日がやってきてしま ″女子大がなくなる? * こう感じ 六年く

装いを新たにした県立大学の学生 平成二年三月十 ルで催されました。 一四日、 閉学式が、

さを感じざるを得ませんでした。 える言葉が、今でも耳に残っていま たします」―会場に響いた閉学を伝 いえ、母校の閉学には、一抹の寂 いただきましたが、時代の流れとは 卒業生として閉学式に出席させ 静岡県立静岡女子大学を閉学い

づいています。 た多くの師・友・先輩・後輩など、 ものは何もありませんでした。 なくとも、学生生活を送った中で得 ことに変わりありません。学び舎は てみましたが、女子大の面影を残 しかし、私達が女子大を卒業した すっかり立派になった構内を歩 無形のものが私達の中に生き

あります。会員相互の交流を深め、 いろいろな活動をしていけたらと思 (大学被服科十一 卒業生の同窓会がおおとり会が 回卒 仁科智美

8 // 旧交をあたため 7 11

ださいました。 だいた小泉先生のなつかしいウイッ 集まりました。 生時代に戻ったような気持にしてく トに富んだ近況報告は、私たちを学 会に話の花が咲きました。来ていた わりした谷田の丘の和風レストラン 美術館が開館になり、すっかり様が 英文科一回生は三年ぶりに同期会に 集まること十余名、久しぶりの再 阿 県立大が建設され、 あがりの日 曜日の昼

とときでした。 形で教育に携わっていました。皆、 り、塾を持っていたりと、何らかの だったり、公文式教室の先生だった 告。驚いたことに、参加した十余名 なファイトを燃やすことができたひ をふりかえって、 第二の成人式を迎え、来し方の人生 の全員が、中学・高校・大学の教員 かがいました。次に参加者の近況報 寂しさを感じながら先生のお話をう ました。 いる同級生の様子に励まされ、 ことはできないにしても、閉学には 大の今の様子までを話してください っぱいにやり、 美尾先生は、 時勢の移り変わりに逆らら 女子大閉学から県立 生活を充実させて 今できることを精 新た

-34

内在住者が比較的多いこともあるの 三年毎ぐらいによく集まります。 第一期生はなかなか結束が固く、 県

同窓会室のご利用を!

ます。 同窓生が大変協力的で助かり 服科、第四週食物科、 理していますが、四月より週 も恵まれた環境にある同窓会 回(火)のみ、第一週英文 春夏秋冬、 オープン以来当番制で管 第二週国文科、 (十時一二時在室) いずれの季節 第三週被 地元の

関わりを持つ為にも大いにご 自由にお使い下さい。又、鍵 もありますが、室内にも湯茶 利用下さい。学生食堂や売店 は大学事務局(管理棟)にあり の支度は整っていますのでご の会など開き、永く県大との 小人数のおしゃべり会、趣味 ますので寄ってからご入室を。 遠方の方もぜひクラス会や

せたりもしました。 英語劇の独立公演を苦労して実現さ の名残りの修学旅行にも二年生の時 ということで何かと力を合わせてつ には行きました。又、科をあげて、 かったからだと思います。短大時代 くりあげなくてはならないことが多 かも知れませんが、 在学中も一期生

にも、次回の再会の時が待たれます。 (大学英文科一回卒 岡 お互いに良い刺激を与えあうため 田寿子)

金テレ ホン カ 1 ٢ 発 売 8

お申込み下さい。(一枚一、〇〇〇円) 遠方の方は同窓会事務局へハガキで です。六月総会時に頒布の予定。 と緑濃い前庭の美しい写真のカード の計画に参加し、旧女子大の白亜舎 閉学記念のテレ 水 ンカードの作成

※ /イベント係より / ※

Α 俳句への招待

В の参加を望んでいます。 会でも一向に構いませんので、多く 句を作る楽しさも堪能でき、 しいひとときが過ごせます。 (現在は芭蕉について)お話から俳 関森先生のご指導のもと、専門的 途中入

「生活文化ぜみなぁる」

田洋司先生の呼びかけで四月開講、 県大生活科学研究センター長、 立

平成元年六月四日(日)恒例の総会 総一会 だ より

特に身近かな週間誌の話題で実にた 長)をお迎えし、演目「女性と新聞 が県立大小講堂にて開かれました。 い学生食堂でなごやかに談笑! 会場いっぱい。昼食は見晴らしのい した。恩師十三名、会員一八五名と のしく、ステキな話術に魅了されま 講師・富永久雄氏(マリオン編集 (本年度総会案内は別紙参照)

> くよう話し合い、参加者募集中。 生活の中にきりりとした潤いを」 ″一九九○年度のテーマル

前期・伝統の記憶、

後期·美的感性

の浸透 時間 会場 午後一 県立大 前期・後期とも各千円 時半~三時 五二一一教室

竹沢まで



恩師を囲んで 閉学式後、 県知事、 学長、

おおとり会も協力の方向にもってい

(計報)

年二月二日ご逝去されました。 ご冥福をお祈り申し上げます。 県大名誉教授の実藤 病気療養中のところ平成二 玄先生